

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

“ *Rendre le peuple meilleur* ”

PARAISANT LE 1^{ER} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-propr^{étaire} L'hosp Bon Pasteur
MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue Saint-Olivier, Québec

SOMMAIRE : Pédagogie : Conférence pédagogique. — Une lettre de Mgr Labrègue. — L'agriculture dans les écoles. — Cent deuxième réunion des instituteurs de Montréal. — **Partie pratique :** Langue française : I, Dictée : Le corps de l'homme. — II, Dictée : Les bons livres. — III, Dictée : Une aurore boréale. — Mathématiques : Arithmétique et algèbre. — Langue anglaise. — Tenue de livres. — Annonces.

Conférence pédagogique

La cent douzième réunion des instituteurs de la circonscription de l'École normale Laval aura lieu samedi, le 30 du courant. La séance se tiendra, comme à l'ordinaire, à l'École normale Laval et commencera à 9½ heures précises du matin.

Voici le programme de la réunion :

- 1^o Perception des contributions ;
- 2^o Elections des officiers ;
- 3^o Conférence sur un sujet pédagogique par M. Max. Côté ;
- 4^o Présentation à l'Association d'un nouveau manuel pédagogique : *L'Agriculture dans les écoles* ;
- 5^o Sujet de discussion : *Le rôle du livre dans l'école* ;
- 6^o Le traitement des inspecteurs d'écoles ; comment améliorer le sort des instituteurs ;
- 7^o Le certificat d'études à l'école primaire ;
- 8^o Le règlement de l'Association des instituteurs de Québec par M. J.-D. Frève.

Messieurs les inspecteurs d'écoles et les instituteurs de la division de Québec se feront

sans doute un devoir d'assister à la conférence. Il est de l'intérêt de tous les membres de la famille enseignante de s'occuper de ce qui touche de près à la carrière pédagogique.

C.-J. MAGNAN,

Président.

J.-D. Frève,

Secrétaire.

Une lettre de S. G. Mgr de Chicoutimi

Evêché de Chicoutimi, 16 avril 1896.

Monsieur C.-J. Magnan,
Professeur à l'École normale Laval,
Québec.

Mon cher Monsieur,

Après avoir pris connaissance de votre *Manuel de Droit civique*, je suis heureux de vous féliciter de la perfection de votre ouvrage, et m'empresse de vous dire que je le recommande aux maisons d'éducation en général, et en particulier au Séminaire de Chicoutimi.

Cet excellent ouvrage sera utile non seulement aux élèves de nos maisons d'éducation, mais encore à beaucoup de personnes du monde qui y trouveront, réunies en un faisceau, les connaissances indispensables à tout citoyen.

Il est important de développer dans l'âme des jeunes générations les sentiments d'un patriotisme éclairé, sans lesquels on les verra, à l'occasion, sacrifier les plus chers intérêts